

## Informe de las actividades de la Plataforma de octubre de 2016 a octubre de 2017

### Introducción

La Plataforma nació con la finalidad de impulsar cambios legislativos que pusieran fin a la politización de la Justicia española. Dicho objetivo, tras largo tiempo de estancamiento institucional, aparece en este momento como practicable a corto plazo, dado el periodo de profunda transformación que experimenta de nuestro país. Ninguna fuerza política goza del poder suficiente para imponer unilateralmente su particular concepción ideológica, por lo se abren unan perspectivas a la sociedad civil sin apenas precedentes. He aquí nuestra oportunidad de influir.

La Plataforma renovó su junta directa en octubre del año 2016. Desde entonces ha desarrollado una actividad incesante. Jamás se había trabajado tanto. Y ello con unos recursos patrimoniales muy escasos: únicamente con las cuotas de los socios y la colaboración altruista de otros protagonistas de la sociedad civil como la fundación “Hay Derecho”, la academia VERBALIA o el Ateneo de Madrid. No es por casualidad: preferimos ganar libertad de acción con menos potencial económico a la servidumbre, aun con mayores medios materiales, que acarrea la gratitud a los poderosos.

La Plataforma, siguiendo una estrategia ya consolidada, ha desplegado una actuación hacia el exterior de la carrera judicial (*ad extra*). Por primera vez hemos tenido entrevistas con el Ministerio de Justicia (Director General), Consejo General del Poder Judicial (Presidente) y Congreso de los Diputados (Comisión de Justicia). Como vemos, hemos solicitado y conseguido audiencia ante los tres poderes del Estado. También hemos continuado en el frente internacional promoviendo la creación de un Observatorio de Independencia Judicial a nivel interamericano al que hemos presentado una queja en denuncia de la arbitrariedad en el nombramiento de altos cargos judiciales.

La Plataforma, como complemento de la línea anterior, ha dedicado grandes esfuerzos a recabar el apoyo dentro de la carrera judicial (*ad intra*). En este ámbito hemos sido objeto de un ataque directo por el Consejo General del Poder Judicial que abrió un procedimiento disciplinario sin base legal contra nuestro portavoz que, tras más de un año de injustificada pendencia, ha acabado archivado. Hemos sabido aprovechar la contingencia para adquirir visibilidad entre los miembros del colectivo judicial mostrándole la potencial indefensión a que todos ellos están sujetos. Por otro lado, hemos proseguido con los prestigiosos informes del Observatorio de Nombramientos Judiciales al tiempo que se ponía en marcha otros dos observatorios: uno sobre la carga de trabajo; otro sobre procedimientos disciplinarios.

La Plataforma ha intentado ser algo más que un movimiento crítico, negativo. Hemos desarrollado también una vertiente creadora, positiva, ofreciendo propuestas normativas. En concreto: la reforma del Estatuto Orgánico del Ministerio Fiscal para consagrarse su independencia en vez de una mera autonomía; del Reglamento de nombramientos discretionales, para objetivar las designaciones en un 75% con una cláusula de incompatibilidad según la cual los vocales del Consejo deberán abstenerse cuando en las votaciones donde el candidato pertenezca a su misma asociación; y, no menos importante, un texto articulado sobre responsabilidad disciplinaria de los magistrados. Ninguna asociación judicial ni grupo político ha llegado tan lejos en sus iniciativas pues, en mayor o menor medida, dependen de sus compromisos. Si las propuestas de la Plataforma se llevasen a efecto, se contarían con los cimientos legales para evitar definitivamente la politización de la Justicia.

La Plataforma también se ha adentrado en un campo novedoso, al estudiar la amenaza que para la independencia judicial supondría la consumación de los planteles del soberanismo catalán. Hemos elaborado un informe sobre los aspectos jurídicos del proceso. Es completamente original, ya que el centro de atención de la sociedad civil ha estado focalizado hasta ahora en la dimensión política. También ha publicado una serie de comunicados sobre la materia que no han pasado desapercibidos por la polémica que han generado.

La Plataforma se ha esforzado por romper el aislamiento informativo donde estaba enclaustrada. A tal efecto se ha renovado la página web, se ha redoblado las intervenciones en redes sociales, y se ha puesto en marcha un Canal Judicial que se emite por internet. Hemos logrado grandes éxitos como una entrevista al Fiscal General del Estado o un video promocional que se convirtió en viral al registrar más de 25.000 visitas. A fin de coordinar estos esfuerzos se ha creado una Jefatura de Prensa.

La Plataforma, en ejecución de los planes antes expuestos, ha llevado a cabo numerosos actos públicos (incluso con ponentes extranjeros), comunicados, notas de prensa, intervenciones de sus miembros en medios de comunicación, publicación de artículos, etc.

La Plataforma tiene pendiente la elaboración de una propuesta definitiva de elección de los vocales del Consejo General del Poder Judicial. Existe el riesgo de que una futura Ley Orgánica del Poder Judicial democratice formalmente el sistema pero que, en realidad, consagre el control oculto de ciertas oligarquías merced a la manipulación del sistema electoral. Desde hace varios meses se está consultando con expertos matemáticos que están ponderando todas las opciones disponibles.

La Plataforma, por otro lado, está poniendo a punto el censo, en el cual se darán de baja a socios que no abonan sus cuotas. También están captando nuevos miembros para compensar las bajas. Y, por último, la tesorería está preparando el informe económico del último año.

La Plataforma, en la convicción de que esté es precisamente el momento donde se escribe la historia futura de la justicia española, ha decidido desplegar justo en estos instantes sus mayores esfuerzos. Es una tarea a la que estamos todos llamados.

En Madrid, a once de noviembre de 2017

A continuación se ofrece un cuadro cronológico de las actividades desde la última junta

general.

## REUNIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL EL 8-X-2016

- Renovación Junta Directiva.
- Informe económico de la Plataforma y cobro de cuotas.
- Concesión del premio de debates de la Plataforma al estudiante Diego Rubio.
- COMUNICADOS:
  - <http://pcij.es/politica-y-justicia-debate-publico/>
  - Petición al Consejo General del Poder Judicial para cumpla las recomendaciones del último informe GRECO (10-X-2016):
  - <http://pcij.es/el-greco-suspende-al-cgpj/>
- **Petición de entrevista al Presidente del Consejo General del Poder Judicial (15-XI-2016):**
  - <http://pcij.es/llamando-a-las-puertas-del-consejo/>
  - Apoyo al pronunciamiento de las asociaciones sobre designación de órganos técnicos del CGPJ (7-XI-2016):
  - <http://pcij.es/comunicado-interasociativo-sobre-nombramientos-judiciales/>
  - Felicitación pública a don Andrés de la Oliva, primer presidente de la Plataforma, por el homenaje recibido en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación (9-XII-2016).
  - <http://pcij.es/homenaje-a-don-andres-de-la-oliva/>
  - Balance sobre la entrevista con el Presidente del Consejo General del Poder Judicial (16-I-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/17/entrevista-de-la-plataforma-con-carlos-lesmes-comunicado/>
  - Comentario sobre la sentencia del TS de 20-XII-2016 (21-I-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/21/plazos-judiciales-sentencia-del-ts-20-xii-2016/>

cia-ts/

- Sobre las declaraciones del Ministro en el caso Púnica (21-II-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/02/21/yo-me-pongo-del-lado-de-los-jefes/>
  - Sobre la investigación por el Consejo General del Poder Judicial al magistrado Manuel Ruiz de Lara (24-II-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/02/24/investigacion-inquisitorial-manuel-ruiz-de-lara-y-el-cgpj/>
  - Sobre el procedimiento inquisitorial seguido por el Consejo contra el magistrado Manuel Ruiz de Lara.
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/02/26/puntos-sobre-las-ies-plataforma-frente-a-procedimiento-neoinquisitorial/>
  - Consenso Constitucional a favor de la Justicia (16-V-2017):
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/16/consenso-constitucional-a-favor-de-la-justicia/>
  - Solicitud de dimisión del promotor de la acción disciplinaria (28-V-2017):
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/28/dimision-del-promotor-de-la-accion-disciplinaria-jesus-fonseca-herrero/>
  - Sobre las protestas de la carrera judicial (7-VI-2017):
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/06/07/por-la-dignidad-de-la-justicia-espanola/>
  - Sobre la apertura por el Consejo General del Poder Judicial de expediente disciplinario a Manuel Ruiz de Lara (21-VI-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/06/21/abierto-expediente-disciplinario-al-portavoz-de-la-plataforma/>
- 
- **Clamorosos silencios. Comunicado sobre las omisiones del Consejo General del Poder Judicial (11-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/11/clamorosos-silencios/>

- **Polonia: ¿Modelo para la Justicia española. Comunicado sobre el incumplimiento del Estado Español de las recomendaciones del Grupo de Estados Europeos contra la Corrupción (15-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/15/polonia-modelo-para-la-justicia-espanola/>

- **Manifiesto de la Plataforma (PCIJ) ante el riesgo de declaración unilateral de independencia de Cataluña (4-X-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/10/04/manifiesto-de-la-plataforma-pcij-ante-el-riesgo-de-declaracion-unilateral-de-independencia-de-cataluna/>

- **Declaración de la Plataforma (PCIJ) a favor de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado (4-X-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/10/04/declaracion-de-la-plataforma-pcij-a-favor-de-las-fuerzas-y-cuerpos-de-seguridad-del-estado/>

- **Comunicado de la Plataforma por la Independencia del Poder Judicial en defensa de la independencia de los Juzgados de Instrucción (21-X-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/10/21/audiencia-nacional-y-prision-de-dirigen>

tes-independentistas/

CANAL INDEPENDENCIA JUDICIAL:

- **Publicación de video divulgativo sobre la politización de la justicia (5-II-2017) con más de 25.000 visitas.**

- Entrevista a Salvador Viada, fiscal del Tribunal Supremo (25-VI-2017):

<https://www.youtube.com/watch?v=nwj2haDZW9s> (resumen)

<https://www.youtube.com/watch?v=bLE3TM4AKBA> (texto completo)

- **Entrevista al Fiscal General del Estado, José Manuel Maza (23-IV-2017):**

<https://www.youtube.com/watch?v=wN7-FqmolWE> (resumen)

<https://www.youtube.com/watch?v=YIzZAsfhwDM> (texto completo)

- **Conferencia sobre la independencia de Cataluña con intervención de Antonio García Noriega, Victoria Rodríguez Blanco y el profesor rumano don Víctor Pantelimon (15-IX-2017).**

<https://www.youtube.com/watch?v=vk25dgAG2ro> (Parte I)

<https://www.youtube.com/watch?v=kMQclPWSSY> (Parte II)

<https://www.youtube.com/watch?v=AQp-ff12ddE> (Parte III)

- **Jesús Villegas en el Informativo Especial de la cadena televisiva Antena3Noticias (10-X-2017).**

<https://www.youtube.com/watch?v=mvPPvW3L5cM>

- **Intervención de Jesús Villegas en el programa de la cadena televisiva Antena3 “Espejo Público” (20-X-2017).**

[http://www.antena3.com/noticias/espana/el-juez-jesus-villegas-sobre-los-sectores-independistas-tienen-que-dar-una-apariencia-falsa-de-que-en-espana-no-hay-justicia-independiente\\_2017102059e9aa050cf28f8922e796fa.html](http://www.antena3.com/noticias/espana/el-juez-jesus-villegas-sobre-los-sectores-independistas-tienen-que-dar-una-apariencia-falsa-de-que-en-espana-no-hay-justicia-independiente_2017102059e9aa050cf28f8922e796fa.html)

<https://www.youtube.com/watch?v=gY4U0Fvq1OU&t=36s>

## OBSERVATORIO NOMBRAMIENTOS JUDICIALES

- **Informe sobre la Presidencia de la Audiencia Provincial de Málaga (12-I-2017).**

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/12/nombramiento-presidencia-audiencia-provincial-de-malaga-informe-del-observatorio/>

- Nombramiento de la Presidencia de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional (7-VI-2017)

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/06/07/concepcion-espejel-audiencia-nacional-dudas-sobre-nombramiento/>

## OBSERVATORIO INVESTIGACIÓN CRIMINAL

- **Propuesta de modificación del Estatuto Orgánico del Ministerio Fiscal (EOMF):**

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/04/11/reforma-estatuto-organico-ministerio-fiscal/>

## OBSERVATORIO CARGA DE TRABAJO JUDICIAL:

- Informe sobre la directiva 89/391/CEE (29-X-2016).

<http://pcij.es/salud-laboral-de-los-jueces-por-una-carga-de-trabajo-razonable/>

- Comunicado que promueve la participación en la encuesta del CGPJ sobre riesgos laborales (22-I-2017).

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/22/encuesta-riesgos-laborales/>

- **Normas reguladoras de los futuros informes (12-VII-2017)**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/07/12/la-potestad-disciplinaria-del-consejo-a-examen/>

ACTOS PÚBLICOS:

- Intervención de Rosa Esperanza Sánchez Ruiz-Tello en la mesa redonda “Activismo y Justicia” celebrada por la CEAJ de Logroño con ocasión del día del abogado joven el 31 de octubre de 2016:
- <http://www.lawandtrends.com/noticias/abogacia/ceaj-celebra-el-31-de-octubre-en-logrono-los.html>
- Intervención de Jesús Villegas en nombre de la Plataforma en el acto celebrado por la Brigada Tuitera el 19 de noviembre de 2016 en Madrid.
- <http://alfredoherranz.blogspot.com.es/2016/11/turnodejusticia.html?sref=tw&m=1>
- Conferencia en la Universidad Oberta de Barcelona del Vicepresidente del Consejo del Poder Judicial Argentino, Leónidas Moldes (8-I-2017).

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/08/independencia-y-nombramientos-judiciales-igualdad-de-genero/>

- Entrevista con el Presidente del Consejo General del Poder Judicial (16-I-2017)

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/12/llamando-a-las-puertas-del-consejo-ii-apertura/>

- **Intervención de Agustín Azparren y Salvador Viada en el Palacio de la Cibeles de Madrid, en presentación organizada por el partido político “Ciudadanos” (8-V-2017).**

<http://www.europapress.es/nacional/noticia-ciudadanos-marca-objetivo-siguiente-legislatura-poder-politico-ya-no-controle-judicial-20170508212453.html>

- Reunión con el Director General de Justicia, don Joaquín Delgado (18-V-2017)

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/18/reunion-de-la-plataforma-en-el-ministerio-joaquin-delgado/>

- **Conferencia de la magistrada de Mercedes Alaya en el Ateneo de Madrid (1-VI-2017).**

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/06/05/exito-conferencia-de-mercedes-alaya/>

<https://www.youtube.com/watch?v=yPdOA6V7BZ4> (video íntegro)

- **Conferencia de la exFiscal General del Estado, Consuelo Madrigal, y el fiscal del Tribunal Supremo, Salvador Viada, organizada por la fundación “Hay Derecho” (27-VI-2017):**

[http://www.elespanol.com/espagna/tribunales/20170627/226978357\\_0.html](http://www.elespanol.com/espagna/tribunales/20170627/226978357_0.html)

- **Intervención de Antonio García Noriega y Jesús Villegas en la 53ª reunión de la FIA (Federación Interamericana de Abogados) para pedir la creación de un Observatorio Internacional sobre la Independencia Judicial y denunciar la politización de la Justicia española (28-VI-2017).**

<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/07/09/observatorio-internacional-independencia-judicial/>

- **Conferencia del magistrado antimafia don Antonio Bálsamo, organizado en colaboración con la Fundación “Hay Derecho (11-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/11/conferencia-magistrado-antimafia/>

- **Conferencia sobre la independencia de Cataluña con intervención de Antonio García Noriega, Victoria Rodríguez Blanco y el profesor rumano don Víctor Pantelimon (15-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/15/el-desafio-independentista-en-cataluna-frente-al-derecho/>

- **Intervención de Agustín Azparren ante la Comisión de Justicia del Congreso de los Diputados (26-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/30/plataforma-en-congreso-de-los-diputados/>

- **Intervención de Salvador Viada ante la comisión de Justicia del Congreso de los Diputados (26-IX-2017).**

<http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/10/01/plataforma-en-congreso-de-los-diputados-salvador-viada/>

OTRAS ACTIVIDADES

- Concurso para la renovación del logotipo de la Plataforma (22-I-2017).
- <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/22/renovacion-logotipo-plataforma-concurso-publico/>
- **Designación de Sasha Davidova como jefa de prensa (18-I-2017).**
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/01/18/sasha-davidova-jefa-de-prensa-de-la-plataforma/>
  - Puesta en marcha de la nueva página web de la Plataforma.
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/>
  - Creación del Canal Judicial de la Plataforma.
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/entrevistas/>
  - Finalización del concurso para la renovación del logotipo y mantenimiento del diseño actual por mayoría de votos de los socios de la Plataforma (11-II-2017).
  - Solicitud de audiencia al Ministro de Justicia (17-II-2017).
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/03/21/solicitud-audiencia-a-ministro/>
- **Interposición de denuncia ante la Fiscalía sobre las filtraciones del caso Lezo (28-V-2017):**
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/08/denuncia-de-plataforma-a-fiscalia-sobre-caso-lezo-magistrada-amiga-de-la-casa/Propuesta de reforma del Régimen Disciplinario de la carrera judicial>
  - Propuesta de reforma del régimen disciplinario judicial (28-V-2017):
  - <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/28/propuesta-de-reforma-del-regimen-disciplinario-judicial/>

- <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/08/denuncia-de-plataforma-a-fiscalia-sobre-caso-lezo-magistrada-amiga-de-la-casa/Propuesta de reforma del Régimen Disciplinario de la carrera judicial>
- Propuesta de reforma del régimen disciplinario judicial (28-V-2017):
- <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/05/28/propuesta-de-reforma-del-regimen-disciplinario-judicial/>

- **Premio a Manuel Ruiz de Lara por la Asociación de Abogados Jóvenes (AJA) de Madrid (14-VII-2017).**
  - <http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/07/16/manuel-ruiz-de-lara-premiado-por-aja-madrid/>
- **Carta abierta de Manuel Ruiz de Lara al Presidente del Consejo (25-X-2017).**
  - <http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/10/25/carta-abierta-de-manuel-ruiz-de-lara-al-presidente-del-consejo/>
- **Informe sobre las repercusiones para la independencia judicial de los planes secesionistas en Cataluña (23-IX-2017).**
  - <http://plataformaindependenciajudicial.es/2017/09/23/2793/>
- **Creación del Observatorio Internacional de Independencia Judicial en el seno de la Federación Interamericana de Abogados (FIA) a instancia de Antonio García Noriega, miembro de la Junta Directiva de la Plataforma (octubre 2017). PUBLICACIONES: <http://pcij.es/investigacion-criminal-y-corrupcion/> “Yo me pongo del lado de los jefes” (sobre el caso Púnica), de Jesús Villegas. <http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/02/22/yo-me-pongo-del-lado-de-los-jefes-2/> <https://hayderecho.com/2017/07/31/la-nueva-discrecionalidad/>**

- “La Nueva Discrecionalidad”, de Rosa Esperanza Sánchez Ruiz Tello
- “Peligro para los Fiscales”, de Salvador Viada.  
<http://s583711750.mialojamiento.es/independencia/2017/02/22/peligros-para-los-fiscales/>
- Artículo de Jesús Villegas en la bitácora “Hay Derecho” titulado “El Fiscal Investigador y la mosca de Wittgenstein”
-